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FECHA: Julio  de 10 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Imprudente chofer provoca choque”  

 “Congrega Futbol a líderes en Pachuca”  

 “Congreso alerta por obesidad de niños en Hidalgo”  

 “Hidalgo, atractivo para inversionistas”  

 
 “Abre Salón de la Fama del Futbol”  

 
“Hidalgo sobresale en Corrupción”  

 
“No circula”   

 “Continuará negocio del Club Pachuca”  

 “Garantiza abasto de alimentos, pese a daños, asevera la Canaco”  

 
“México sufre por guerra de cárteles” 

 
“Van 97 muertos… ¡en 48 horas!” 

I N S T I T U C I O N A L  

Sol de Hidalgo-Resguardan paquetes electorales: Con excepción de los 137 paquetes electorales de Huejutla y 24 

de Chilcuautla destruidos por inconformes, el pasado jueves concluyó la recepción de los correspondientes a los restantes 
82 municipios y resguardados en una bodega, cuyos accesos fueron sellados en presencia de representantes de partidos 

y coaliciones, y tendrá vigilancia las 24 horas del día con circuito cerrado de televisión. Informó lo anterior el secretario 
general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Francisco Ortega, quien señaló que por la destrucción de 

documentos electorales ya presentaron sendas denuncias a fin de que se investigue y sean sancionados los responsables. 
Los paquetes electorales de los 82 municipios restantes se terminaron de recibir, la noche del jueves, en la bodega que 

para ello tiene el IEE. La recepción de los documentos, como boletas utilizadas, nulas e inutilizadas, listado nominal de 

casillas y acta de cómputo, fue ante representantes partidistas y de coaliciones, reiteró. Apuntó que los paquetes 
electorales sólo serán extraídos en caso de que sea necesario a efecto de que resuelvan impugnaciones los órganos 

jurisdiccionales, quienes deberán dar la orden para ello. Apuntó que esto se efectuaría en presencia de los órganos 
políticos, a quienes se les informará. En cuanto a Huejutla y Chilcuautla, señaló que en caso de existir recursos contra los 

acuerdos de los respectivo Consejos Municipales Electorales, en cuanto a la validez de la elección y entrega de constancia 

de mayoría, los únicos documentos con que se cuenta, tras la destrucción de los paquetes electorales, son las actas de 
cómputo. Será con ellas, señaló, como puedan resolver los tribunales electorales estatal y federal los juicios de 

inconformidad o juicios de revisión constitucional que se promuevan en ambas elecciones municipales. Por otra parte, 
subrayó la vigilancia que tendrá la bodega donde resguardaron los 3 mil 285 paquetes de 82 municipios, pues se 

mantendrán vigilados con circuito cerrado y, además, a través de Internet el interior y el exterior. (redacción, Ojo 
Política)  

Uno más uno-Sigue propaganda electoral en los espacios públicos: Después de los pasados comicios electorales 

en los que renovaron los 84 Ayuntamientos de la entidad, la propaganda electoral sigue publicada en los espacios 
públicos pese a que por decreto estipulado en la Ley Electoral estatal queda prohibido el uso de propaganda en calles y 

demás sitios una vez que terminaron las elecciones, por lo que es responsabilidad no sólo del Instituto Estatal Electoral 

(IEE) en el estado de Hidalgo, sino de igual manera de los Partidos Políticos el retirar todos los anuncios colocados en las 
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aceras, paredes postes de luz, entre otros. Según la disposición general para la entidad una vez concluida las campañas 

deben retirarse todos los anuncios que hacían alusión a los candidatos a ocupar un puesto de elección popular, por lo 

que los aspirantes a ediles debieron dejar de hacer algún tipo de promoción sobre sus propuestas y aun mas después de 
las elecciones, aunque en algunos espacios ya se comienzan a realizar trabajos de remoción de propaganda y papelería 

electoral, la ciudad de Pachuca sigue representando un alto contenido de publicaciones visuales en espacios de uso 
cotidiano de la población. Carteles, desplegados, tapices, estampas, calcomanías y todo tipo de publicaciones impresas 

colocadas en espacios públicos como casas, edificios, postes de luz, de teléfono o en cualquier parte deben ser retirados 

en un lapso no menor al tiempo de la elección, es decir que si las campañas políticas terminaron el día 29 de junio y las 
elecciones son el 3 de julio, el lapso de esos días posterior a la elección es el tiempo que se tiene para quitar toda la 

publicidad referente de las elecciones a ediles. El IEE en Hidalgo debe sancionar a los partidos políticos de no retirar 
todos los desplegados, folletos, carteles, pancartas, entre otros, en el lapso determinado, tiempo el cual ha finalizado y 

aun se encuentra propaganda de partidos y alianzas políticas principalmente en Pachuca y Mineral de la Reforma, parte 
de la zona metropolitana urbana. En sondeos generales la ciudadanía califica la propaganda colocada de contaminación 

visual y desean retirar cuanto antes toda la propaganda, que de acuerdo al marco de la ley debe ser removido en menos 

de una semana. (José Ignacio García, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Diputados panalistas arremeten contra ISSSTE: La fracción del Partido Nueva Alianza en el Congreso -

integrada por maestros- se unió a la petición de la líder magisterial, Elba Esther Gordillo y desde el Pleno exigieron una 
auditoria al ISSSTE, además criticaron la ineficiencia con la cual brinda sus servicios a los trabajadores del estado. De 

acuerdo con la exposición de los diputados del partido magisterial, “el Instituto carece de una administración capaz de 

realizar su trabajo con transparencia, que rinda cuentas a las autoridades y a los trabajadores, sobre su competencia y 
actuar”. Por esa razón se unieron a la líder de los maestros a nivel nacional para buscar que la Auditoria Superior de la 

Federación realice una revisión minuciosa de las cuentas públicas del ISSSTE en todas las entidades del país, incluida 
Hidalgo. Como parte de su argumento, Adrián López Hernández denunció que el servicio brindado por la institución 

médica en Hidalgo cuenta con graves deficiencias y carencias como la falta de medicamento y atención oportuna a las 
víctimas de enfermedades riesgosas. Según la fracción de Nueva Alianza, durante las pasadas auditorias a la institución 

médica existieron graves inconsistencias como “el resultado de la Auditoría Especial a la Regulación y Supervisión de 

Estancias para el Bienestar y Desarrollo Infantil, es decir a las guarderías del Instituto”. Otra de las inconsistencias es 
“que hay diferencias en el medicamento y material de curación remitidos a algunos hospitales, por una cantidad de 356 

mil 208 piezas, que tienen un valor de 1.4 millones y que se consignan como recibidos pero que nunca fueron entregados 
a los correspondientes almacenes”. Los legisladores panalistas hicieron una fuerte critica al ISSSTE al cual acusaron que 

“le debe aproximadamente 2 mil 500 millones de pesos a distribuidores”.  Claves-Sin medicinas • Además, “los vales 

Medex se dan a los derechohabientes cuando el medicamento recetado al paciente no existe en las unidades médicas del 
Instituto”. • Por eso consideran que “resulta inadmisible que se ponga en riesgo la salud de los beneficiarios por 

negligencias administrativas del Instituto, ya que los servicios de salud son un derecho fundamental”. (Ángel Cabrera, 
página 10) 

Milenio-Nueva Alianza crece 400% en elecciones municipales: Con ocho ayuntamientos ganados, nueve síndicos 

y más de 100 regidurías, el Partido Nueva Alianza resultó con un crecimiento de 400 por ciento derivado de las elecciones 
municipales del 3 de julio, con lo cual se consolida como la tercera fuerza política de la entidad, señaló su dirigente, 

Fernando Flores Pérez.  “Fue muy positivo, muy bueno, creo que haber tenido la oportunidad de participar en 46 
municipios con planillas propias, en cinco encabezando la coalición y en 22 en alianza con PRI y Verde, podemos seguir 

con esa línea de crecimiento del partido”. El líder del partido magisterial señaló que su estrategia de posicionamiento del 

partido funcionó en las elecciones de este año, “para construir esa gran alianza, donde podamos coincidir quienes 
aspiramos a tener en Hidalgo mejor, el voto ciudadano nos ayudó, nos dieron su confianza en 8 municipios en los cuales 

vamos a gobernar”. Para 2011 el partido magisterial gobernará -por cuatro años, siete meses- los municipios de 
Cuautepec, Atotonilco el Grande, Huasca, Metepec, Villa de Tezontepec, El Cardonal, Mineral del Monte, Xochicuatlán, 

“donde hemos empeñado nuestra palabra de que impulsaremos administraciones municipales eficientes”.  A su parecer, 

los alcaldes extraídos del partido magisterial buscarán “darle un sentido humanista a los municipios para que haya más 
oportunidades, sean más seguros pero que sean transparentes y con desarrollo humano”.  Aunado a las localidades 

donde obtuvieron la preferencia de los electores, en “12 municipios tuvimos la oportunidad de colocarnos como la 
segunda fuerza, es el caso de Actopan, Tulancingo, Mixquiahula, Francisco I Madero, San Agustín Meztitilán y en 14 

municipios más nos colocamos como la tercera fuerza”. A su juicio, el balance de los comicios pasados es positivo porque 
“demostramos que somos una fuerza política en crecimiento, somos una fuerza que hoy la sociedad hidalguense nos 
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tiene presentes, de manera general diría que es muy positivo”, consideró. “Después de gobernar tres municipios desde 

2011 lo haremos en ocho, lo cual significa de un crecimiento de casi 400 por ciento, porque contábamos con dos síndicos 

y quedamos con nueve, tendremos más de 100 regidores, por eso creo que es muy positivo”.  Además, su equipo de 
abogados analiza impugnar cuatro municipios donde a su parecer tienen la posibilidad de revertir el resultado: 

Tulancingo, Huautla, El Arenal, Tianguistengo y Mixquiahula. “Se está valorando la posibilidad a más tardar mañana se 
tomará la decisión definitiva, será el equipo de abogados”, señaló Fernando Flores Pérez, dirigente del Partido Nueva 

Alianza, el cual se afianzó en la última elección.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-PRD en Zimapán busca impugnar; acusan favoritismo del IEE al PRI: El comité municipal del PRD en 
Zimapán informó sobre la petición que solicitará para enviar al Instituto Estatal Electoral, la cual pretende impugnar la 

elección a presidente municipal. Entre los principales argumentos de la dirigencia local del sol azteca están que la labor 
realizada por el órgano electoral “fue de total favoritismo al PRI al no permitir que varios de nuestros representantes de 

partido pudieran defender las casillas a pesar de haberse acreditado en tiempo y forma”. El equipo de campaña del ex 

candidato Arturo Williams Trejo sostuvo: “tal es el caso de la casilla 1703b de la comunidad de Santa Rita en donde por 
órdenes de la Junta Municipal no se les permitió el acceso. Además, “en la casilla 1684b de la comunidad de Temuthé 

nuestro representante de casilla fue detenido por individuos que le rompieron sus documentos oficiales de acreditación a 
pesar de que en el IEE obraban copia de los mismos no se le permitió el acceso hasta pasado el mediodía”. Según los 

perredistas en ambas casillas la votación obtenida por el Revolucionario Institucional fue altamente atípica. “e l 

hostigamiento fue incesante por parte de la policía judicial y de grupos de choque, quienes incluso golpearon a 
representantes de casilla de la sierra. Quisimos denunciar los hechos anteriores, sin embargo el Ministerio Público se 

negó”.  Claves-Chema afuera  • Los regidores del PRD en Zimapán señaló que el alcalde José María Lozano quedó 
expulsado del movimiento Todos Somos Zimapán. • Lo acusaron de despedir a trabajadores del ayuntamiento, “Tan sólo 

esta semana ha despedido a más de 30 trabajadores de la Presidencia, incluyendo a su Secretaria Municipal”.  
(redacción, página 11) 

Sol de Hidalgo-Creció el PT en Hidalgo: El dirigente estatal del Partido del Trabajo, Mariano Torres, calificó como un 

gran avance para este organismo los cinco municipios que ganó en la pasada jornada electoral, aseverando que ya se 
puede hablar de un corredor petista en Hidalgo, al ganar los ayuntamientos de Ajacuba, Progreso de Obregón, 

Tetepango y Tlaxcoapan. "El PT crece, se fortalece. Dimos muestra de que organizados, en unidad y con la realidad de 

que quienes nos formamos en la izquierda no hemos titubeado, hoy podemos presentar estos resultados. Estamos 
agradecidos con la militancia, simpatizantes, candidatos y equipos de campaña, y más con la ciudadanía, que nos dio la 

confianza", apuntó. Agregó que en los municipios donde gobernará el PT, antes citados, junto con el de Eloxochitlán, se 
pretende aplicar un programa común que entre sus metas estará la de dar educación desde temprana edad, a través de 

centros de desarrollo infantil, como lo proporciona el IMSS, pero sin necesidad de ser derechohabiente o realizar pago 
alguno. A pregunta de que si los petistas ganaron ayuntamientos pequeños, pero de a montón, Mariano Torres respondió 

que "son municipios que tienen el mismo margen de crecimiento y el mismo margen de sacar adelante su población, 

pero lo más importantes es que podemos hablar de un corredor del PT, pues desde San Agustín Tlaxiaca tenemos 
regidores y gobernaremos Ajacuba, Tetepango y Tlaxcoapan, terminando en Tepeji con otros munícipes". Adelantó que 

en esta región petista buscarán la instalación de una zona industrial "para que, efectivamente, los mismos presidentes 
municipales, que son colindantes, generen una zona metropolitana. Se puede hacer. Igual generar condiciones a los 

pobladores de esos municipios para que en esos desarrollos llegue la inversión que tanto se necesita". El dirigente estatal 

del PT expresó que la nueva Refinería en la región Tula será un detonante económico y que los próximos gobiernos 
petistas deben coordinarse para aprovechar esta oportunidad económica, a fin de promover un desarrollo sustentable en 

sus territorios. Asimismo, manifestó su optimismo ante la próxima contienda federal, aseverando que este corredor del 
PT puede ganar una diputación federal, reconociendo que en Pachuca no lograron los votos que esperaban, aunque la 

población, según dijo, cobijó el proyecto del entonces candidato petista. "Espero que la ciudadanía tenga conciencia de 

que el desarrollo del PT será a cuentagotas en la capital del estado, pero aún así estamos satisfechos con lo logrado en 
esta elección", concluyó Mariano Torres. (redacción, Ojo Política) 

Criterio-Busca PAN estatal su reestructuración: A una semana de vivido el proceso electoral donde se renovaron 
las 84 alcaldías en Hidalgo, además de las impugnaciones que cada partido estará ingresando hasta el día de hoy, el PAN 

en el estado y en Pachuca experimentarán un nuevo proceso democrático, pero a nivel interno. El blanquiazul tendrá que 

convocar a una elección extraordinaria para subsanar el puesto vacante de presidente estatal que dejó, hace 11 días, 
Gonzalo Trejo Amador, quien desistió para buscar la diputación federal para 2012 por el distrito VI Pachuca-Mineral de la 

Reforma. De la misma forma, el proceso interno azul se reproducirá a nivel del Comité Directivo Municipal (CDM) en 
Pachuca, pues también y por las mismas causas, Juan Carlos Robles Acosta dejó la presidencia municipal del PAN. En 
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entrevista, el secretario general y encargado provisional de la presidencia del PAN en Hidalgo, Raimundo Ordóñez 

Meneses, quien no se "encarta por lo mientras" para continuar de manera formal con la presidencia, indicó que este 

proceso de renovación interna deberá de realizarse en los siguientes tres meses. Si bien, el proceso no es prioritario, 
"estamos abocados a lo que dejó las campañas y no hemos planeado ninguna actividad con el Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) del PAN -quien ejecutará la convocatoria- no hemos emprendido nada en ese sentido", dijo, ya que lo prioritario en 
este momento "es consolidar los resultados y triunfos del partido así como las impugnaciones", agregó el panista. 

Seguramente, dijo, es probable que la siguiente semana estén entreviendo un preludio de cómo puede darse el proceso 

interno. Entre los requisitos que establece el estatuto del PAN para participar en este paso, es tener una militancia activa 
de tres años como mínimo, caracterizarse como una persona honesta, velar por los principios del partido y de la doctrina. 

¿No te descartas?, se le preguntó a Ordóñez Meneses, "mejor no me encarto por lo mientras; yo estoy dispuesto a seguir 
colaborando con mi partido y por supuesto que estoy dispuesto a continuar con los trabajos de mi partido, estando en 

cualquier área donde me requieran, ahí estaré colaborando como militante o funcionario. Me encantaría continuar los 
trabajos dentro de la dirigencia, pero eso será después", expresó. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Realiza PRD recuento de daños tras elección: Revertir el mal resultado que obtuvo el PRD hidalguense en 

la pasada justa electoral así como reestructurar al partido, sin duda será una de las principales tareas de quien llegue a la 
presidencia estatal del sol azteca en los próximos meses. Luego de emplazar más de cuatro meses la elección interna 

para renovar la presidencia estatal del PRD, (debido al proceso electoral del 3 de julio), el siguiente mes se estará 

fraguando la convocatoria para que en septiembre ya se tenga un nuevo dirigente. El PRD, que actualmente dirige Pedro 
Porras Pérez, "debe de tener un cambio donde se acabe con el burocratismo, al igual con las corrientes de cuota de 

poder, pues aquí tiene que ganar la posición el que la tenga que ganar", expresó Teresa Samperio, quien ha sido la única 
en levantar la mano para participar en este proceso. Finalmente, aseguró que el PRD ha "bandeado", ya que las 

ideologías se han mezclado con intereses de los dirigentes y de otros partidos. (Antonio Alcaraz, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Sol de Hidalgo-Hoy, concluye plazo para impugnar elecciones: Será hasta mañana por la tarde cuando se 

conozca el número de juicios de inconformidad que se promovieron en relación con las elecciones municipales 

desarrolladas el pasado domingo, informó el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), 
Alejandro Habib Nicolás. Agregó que el periodo para presentar estas impugnaciones por parte de partidos políticos y 

coaliciones inició el jueves y concluirá hoy, a las 24:00 horas. "Normalmente, los partidos se esperan hasta el último día 
para presentar sus recursos, que son juicios de inconformidad, directamente ante los consejos municipales del IEE". 

Agregó que según las impugnaciones, los funcionarios electorales municipales "recaban toda la información y notifican a 

los organismos políticos involucrados, y nos remiten todo, ya sea este mismo domingo o mañana, por lo que será hasta 
la tarde cuando sabremos cuántos son y en qué municipios". Agregó que los paquetes electorales, ya bajo la custodia del 

Instituto Estatal Electoral, podrían ser requeridos por el TEEH, siempre y cuando "haya alguna solicitud de recuento de 
votos, que procede en una casilla cuando la distancia entre el primero y segundo lugar es menor al número de votos 

nulos". Agregó que este recuento también procede cuando en una casilla la diferencia es mínima, hay un importante 

número de votos y promueven su nulidad, por lo que "si consideramos que es necesario abrir el paquete de una casilla, 
lo haremos en una diligencia para contar voto por voto, en presencia de los interesados, que son los partidos políticos". 

Abundó en lo anterior, al señalar que en aquellos casos donde los Consejos Municipales Electorales, donde ya se realizó 
el recuento, ya no podrá nuevamente hacerse. "A lo mejor podríamos checar una casilla en concreto que tuviera alguna 

característica irregular, como una falla aritmética en la suma o estuvieran impugnando la casilla, porque a lo mejor fungió 
en ella un funcionario público y pidan la nulidad". Sin embargo, Alejandro Habib prefirió esperar las impugnaciones y 

pruebas que las sustenten, para dar casos concretos. NULIDAD DE ELECCIÓN EN LA MISIÓN Al magistrado se le 

preguntó de la elección de La Misión, donde presumiblermente el PRD, partido que ganó la contienda, rebasó el tope de 
campaña permitido e, incluso, el 10 por ciento tolerado, según informó Comisión de Auditoría y Fiscalización del Instituto 

Estatal Electoral. "Quien maneja los topes de campaña es el IEE ,a través de una comisión de contadores especiales, 
quienes cumplen ciertos requisitos para integrarla. Es ante ellos que los partidos políticos rinden sus informes cada dos 

meses, luego, cada mes, y, finalmente, cada quince días respecto a sus campañas. "Los contadores hacen un dictamen, 

mismo que entregan al pleno del Consejo General. Si por algo rebasa el tope de campaña, el partido político puede ser 
acreedor a una sanción, y si rebasa más de 10 por ciento ese tope, puede traer consigo la nulidad de la elección". 

Finalmente, señaló que esta nulidad la decreta el TEEH, a partir de los informes de gastos de campaña que entregue el 
IEE, quien puede solicitar la nulidad de esa elección, al igual que un partido político que sospeche que hubo más recursos 

de los debidos en una campaña. (redacción, Ojo Política) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 8 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-En 2020, todos los niños de Hidalgo serán obesos: A causa de que Hidalgo ocupa el segundo lugar 

nacional en obesidad infantil -17 por ciento de niños la padecen-, el Congreso Local advirtió que si no se cambian las 
políticas de salud pública, para 2020 todos los niños hidalguenses padecerán de sobrepeso. Ante las cifras alarmantes, 

pues se calcula que más de 100 mil infantes sufren de obesidad en la entidad, la Cámara de Diputados en Hidalgo 

propuso varias reformas a la Ley de Salud para eliminar la comida chatarra de las escuelas y obligar a los más de 5 mil 
planteles educativos a que sus alumnos realicen por lo menos 30 minutos diarios de ejercicio. De acuerdo con los 

legisladores locales, En México la obesidad infantil se ha convertido en un problema social y una preocupación pública, ya 
que en la actualidad la Secretaría de Educación Pública determinó que el 30 por ciento de la población infantil sufre 

sobrepeso y obesidad”. Según la Secretaría de Salud federal “el problema no radica en el exceso de peso que tiene el 

infante, sino en las enfermedades crónicas que puede presentar a largo plazo. Las enfermedades pueden ser 
cardiovasculares, diabetes, hipertensión arterial, ciertos tipos de cáncer y problemas en las vías respiratorias”. Por lo cual 

una de sus exigencias es “que autoridades sanitarias, educativas y laborales de ámbitos estatales y federales lleven a 
cabo acciones responsables de la educación de los menores, que produzcan verdaderos cambios en el modelo de vida, 

tales como mayor actividad física y mejores hábitos alimenticios”. Los diputados locales alertaron “que los niños del 
Estado de Hidalgo ocupan el segundo lugar en obesidad infantil en todo el país, pues 17.9 por ciento de los niños entre 5 

y 11 años la padecen, tendencia que de no ser controlada podría provocar que en el 2020 toda la población sufriera 

sobrepeso”. Por eso exigieron a la Secretaría de Salud de Hidalgo “contar con las facultades necesarias para prestar 
servicios básicos de salud a la población hidalguense que presenta claros síntomas de sobrepeso y obesidad, así como 

para fortalecer los programas de educación y de nutrición”. Además “promover hábitos de alimentación adecuados para 
cada individuo y, ante todo, para establecer programas y llevar a cabo actividades cuyo propósito sea prevenir, tratar de 

modo adecuado y controlar la obesidad en nuestra entidad”. Uno de los artículos adheridos es “que los alimentos en las 

escuelas posean el valor nutricional”.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Criterio-Es el deporte una salida: Calderón: Con invitados especiales y bajo estrictas medidas de seguridad fue 

inaugurado el Salón de la Fama y Mundo Futbol, por parte del Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, y el 
gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz. El lugar donde en primera instancia se había contemplado y proyectado la 

ubicación del Museo de Artes Plásticas fue acondicionado para albergar computadoras, pantallas gigantes, juegos 

interactivos y sistemas de primer mundo, todo reunido en el parque Ben Gurión de Pachuca. "Toda la fama en un solo 
lugar", y "Dale futbol a tu corazón", fueron las frases con las cuales repetidamente se anunció la  apertura de la moderna 

obra, la cual fue recorrida previamente por el presidente Calderón; el presidente de Chile, Sebastián Piñera; por el de la 
FIFA, Joseph Blatter, y del Club Pachuca, Jesús Martínez. Posteriormente, más de mil 700 invitados fueron testigos de la 

celebración en el auditorio Gota de Plata, donde el jefe del Ejecutivo federal, en su mensaje expresó su beneplácito de 

que el complejo fuera edificado en la que es considerada por muchos la Cuna del Futbol mexicano. "Sin duda alguna, 
esta será una de las referencias museográficas a nivel mundial", expresó Felipe Calderón. También llamó la atención de 

que este es un proyecto ejemplar que ha conjuntado el concepto de equipo de los mexicanos. "Qué diéramos por ver que 
todos los jóvenes del país se apasionaran por el deporte como lo hacen los Tuzos", subrayó Calderón Hinojosa Asimismo, 

destacó que estos avances que hasta hace unos años eran inimaginables, se han ido cristalizando con el paso del tiempo. 

"Debemos de motivar a la juventud para que en cada barrio y colonia se tenga un balón y un par de porterías para que 
se lleve a cabo la práctica de este deporte, con esto indudablemente disminuirían los altos índices de obesidad y 

delincuencia en el país", apuntó el Presidente de la República. Además, agregó que el Salón de la Fama, sin duda alguna, 
es un acto de justicia para los futbolistas mexicanos que lo han dado todo por amor a su equipo, "algunos incluso 

entregando su carrera profesional en el deporte con pasión y entrega". Al final de su discurso puntualizó a los asistentes 
de que juntos hay que seguir construyendo a México, "con esa garra, coraje y convicción de que todos podamos seguir 

adelante en un país ganador". (Omar Ayala, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Para tapar los baches en Pachuca cuenta con recursos por seis mdp: Durante este año, el gobierno 
municipal de Pachuca invertirá seis millones de pesos para eliminar los baches de la capital, los cuales ya se están 

invirtiendo, informó el secretario de Obras Públicas de la Bella Airosa, Eliseo Ramírez. “Este programa es ordinario que 
empezó en enero y que hemos estado siguiendo, se van a aplicar seis millones de pesos aproximadamente en este año, 

o más, dependiendo las necesidades pues si se presentan problemas podríamos aplicar más recursos, pero lo que está 

garantizado para el programa es eso, seis millones”. El funcionario municipal explicó que los recursos de este programa 
son independientes ala temporada de lluvias, pues durante todo el año hay trabajos para rehabilitar las calles que por 
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alguna razón no están en óptimas condiciones. “Son todas las vialidades de Pachuca, se comienza desde el Centro a las 

orillas de la ciudad, se están atacando todas las vialidades, ese es el objetivo del programa, atacar todas las calles de 

Pachuca”, mencionó Ramírez. El encargado de las Obras Públicas en Pachuca |aseguró que el bacheo cubre todas las 
colonias de la capital, partiendo desde el Centro Histórico hasta los fraccionamiento del sur de la ciudad que sufren por 

los daños a las calles. “Aunque no se aprecia mucho el trabajo en las calles es porque se están atendiendo, pues si sale 
el bache de un día para el otro se deben de atender. En el Centro hacía las orillas como en el sur, donde puedo 

mencionar algunos fraccionamientos como Real de Toledo, y del Centro como Loreto, Ramírez Ulloa, además de trabajo 

en la colonia Morelos. Estamos atacando todos los puntos donde sea necesario”. El secretario agregó que debido a las 
lluvias que azotaron gran parte de la entidad hace un par de semanas, las calles de Pachuca sufrieron daños, por lo que 

seguirán con el programa de bacheo para recuperar la calidad de las vías de comunicación urbana dentro de la capital del 
estado lo más pronto posible. “Todas las calles fueron afectadas por las lluvias, no quedó alguna sin daño.” El año 

pasado, la presidencia municipal invirtió más de dos millones de pesos en el programa “Fortalecimiento de Reparación de 
Bache”, donde se usaron 400 toneladas de mezcla asfáltica, en las 45 colonias más afectadas por los huecos en las 

calles. Según información del Ayuntamiento, pavimentar una calle con asfalto cuesta 100 mil pesos, con concreto 

hidráulico 250 mil pesos. Aunque el problema se presenta en toda la ciudad, en 2009 la mitad de las vialidades de la 
capital padecían de este problema. “Bueno el porcentaje si es alto, incluso algunas en mayor cantidad que en 

comparación a otras, pero fácil un 45 por ciento de todas las que se encuentran en el municipio cuentan con el 
problema”, informó la Secretaría de Obras hace un par de años. Desde entonces, el programa de bacheo continuó para 

tapar los hoyos en las calles, pero se siguen atendiendo por medio de las peticiones ciudadanas en el teléfono 070, para 

que las cuadrillas vayan a taparlos.  (Alejandro Suárez, página 08) 

Milenio-Marcela Vieyra pide analizar a fondo legalización de las drogas: Analizar a fondo el tema sobre la 

legalización de las drogas en México y sus efectos, pidió la diputada federal del PRI por Tula, Marcela Vieyra Alamilla. Al 
participar como ponente del libro “La evidencia en contra de la legalización de la mariguana” en apoyo a la labor del 

Centro de Integración Juvenil (CIJ) la diputada federal destacó que quienes proponen la legalización de la mariguana 

“centran su argumento en una estricta lógica de mercado: se asume que la producción y distribución de las drogas es un 
gran negocio debido a su prohibición, por lo que al legalizarlas el negocio se vendría abajo y, con ello, la disputa por los 

territorios”. Dijo que tal argumento parece razonable “si se reducen los costos de producción y distribución, entonces la 
lógica de la violencia para los cárteles se reduciría considerablemente en tanto que quienes deseen consumir mariguana 

podrían producirla en casa o adquirirla a un costo tan bajo”. “No sabemos bien a bien cuántos suicidios, accidentes, 

homicidios y otras acciones, a consecuencia del consumo de drogas”, expresó la legisladora sobre el tema del análisis e 
impacto social que tienen las adicciones en nuestra sociedad. Resaltó que la Cámara de Diputados en la legislatura 

pasada, abrió sus puertas a expertos para iniciar un foro de análisis sobre la regularización e incluso legalización de la 
mariguana, un debate inédito en momentos que el gobierno enfrenta una batalla contra la droga, finalizó la diputada 

federal por Hidalgo.  (redacción, página 13) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Creel se dice listo para la contienda interna del PAN: El senador Santiago Creel dijo estar listo y dispuesto 
para, si es necesario, “mañana mismo” iniciar la contienda interna por la candidatura del PAN a la Presidencia de la 

República, en cuyo caso, afirmó, los panistas de base rechazarán a cualquier candidato oficial. Interrogado sobre si ha 
visto señales desde Los Pinos para hablar ya de un candidato oficial, dijo que, “sin duda, quienes están en el gobierno 

pueden caer en esa categoría, vamos a ir viendo en las próximas semanas si efectivamente hay un candidato oficial”. 
Una cosa sí puedo decir, subrayó, “si alguien quiere desbalancear la cancha, yo me encargaré de volverla a emparejar”. 

En visita a San Luis Potosí, donde se reunió con militantes de Acción Nacional, demandó neutralidad del presidente 

Calderón en el proceso interno, “porque estoy convencido de que en la medida en que el gobierno no se meta, el partido 
va a estar unido, no nos vamos a dividir”. Señaló que el partido ha tomado su planteamiento de adelantar los tiempos, lo 

cual agradezco, “esto es algo que tenemos que sacar de común acuerdo entre nosotros; de ninguna manera adelantar 
los tiempos significa que no vaya a haber competencia, son cosas distintas”. Precisó que hay encuestas que le dan 

ventaja en el PAN, “pero no hay que perder tiempo en eso, la discusión real es cuándo vamos a tener la contienda, 

quiénes van a ser los participantes y qué es lo que dicen los panistas de base, no los de arriba, no quienes quisieran ver 
impuesta una línea”. Aseguró que la línea en el PAN por un “candidato oficial”, lo digo desde ahora, “va a ser 

ampliamente rechazada, quien sea el candidato oficial o se perciba como tal va a ser ampliamente rechazado”.  Por su 
parte, el coordinador del PAN en el Senado, José González Morfín, aseguró que lejos de adelantar los tiempos del PAN y 

definir un candidato presidencial, el escenario ideal para el partido es recortar la lista de siete presidenciales.Al 
cuestionarlo sobre los señalamientos de Creel de “adelantar los tiempos de elección de candidato presidencial”, González 
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Morfín pidió apegarse a los tiempos marcados por el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales. “Los 

tiempos de las precampañas están marcados en el Cofipe. Son del 15 de noviembre al 15 de febrero. Lo que tenemos 

que hacer, como partido, es un procedimiento interno para llegar a la precampaña con menos precandidatos, porque ese 
sería el escenario ideal para ir cohesionando la lista de candidatos que pudiéramos ir a la precampaña con dos o tres”, 

dijo.  (Antonio González, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que el presidente Felipe Calderón recordó sus tiempos de cuando fue coordinador legislativo de su partido a principios 
de la década pasada, así como a las amistades que hizo. Ayer durante la inauguración del Salón de la Fama de Futbol 

se reencontró con Omar Fayad, líder del PRI en el estado, con quien sostuvo un discreto encuentro y saludo por aquello 
de los paparazzis políticos. Dicen que además de recordar el periodo 2000-2003 en San Lázaro disfrutaron del recorrido 

por las instalaciones del museo interactivo donde de elecciones nadie habló. 

Que la niñez hidalguense tiene un rozagante futuro. Y es que de acuerdo con cifras oficiales, el estado es el segundo 

lugar en obesidad infantil a nivel nacional con el 17 por ciento de niños obesos. Sin embargo esto podría empeorar para 
2020 cuando, según cálculos del Congreso local, todos los infantes de Hidalgo estarán pasaditos de peso. Sin 

embargo, para prevenir este problema de salud ya se tiene listo un plan nacional para encarecer los alimentos, por lo que 

no sería raro que dentro de poco los niños dejen de consumir carne y lácteos para ingerir verduras y legumbres, la 
opción sana y barata. 

Que para que los pachuqueños se acostumbren, y hasta les tomen cariño, a los baches en las vialidades capitalinas, las 

autoridades municipales pondrán en marcha el programa “Adopta un bache” en el cual podrán elegir uno de los miles de 

hoyos en avenida Revolución, bulevar Luis Donaldo Colosio o Felipe Ángeles y bautizarlo. Esto gracias a que van a 
desaparecer pronto con la puesta en marcha del programa de rehabilitación de las principales vías capitalinas que 

emprenderá el ayuntamiento con 6 millones de pesos. 

Que quienes ya no ven ni como arreglar sus desperfectos son los elementos policiacos asignados al alcoholímetro en 

Pachuca. Y es que ahora resulta que como todo se hace al pie de la letra, el área jurídica tiene que hacerse cargo de 
cada uno de los casos de detenidos por lo que el trabajo se saturó y no existe forma humana de acelerar los procesos 

para liberar vehículos de personas que ya hayan cumplido su sanción y su multa. Una tras otra con estos lentos 
muchachos. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“...que con la ayuda del alma y quizá nuevamente con la ayuda de una chilena pueda el equipo mexicano volver a tocar 
las estrellas.” 

Sebastián Piñera, presidente de Chile, expresa su apoyo a la selección mexicana Sub 17 que mañana enfrenta a su 

similar de Uruguay.  

“...nos permitirá a todos contagiarnos por esta determinación de un tuzo, el poder transformar al país, así es que gracias 

Pachuca por eso.” 

Felipe Calderón, presidente de México, agradece indirectamente al tuzo, y seleccionado nacional, Julio Gómez por 

anotar el gol que llevo a la Sub 17 a la final de la Copa. 

“Aunque no se aprecia mucho el trabajo en las calles es porque se están atendiendo, pues si sale el bache de un día para 

el otro se deben de atender.” 
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Eliseo Ramírez, encargado de Obras Públicas de Pachuca, asegura que tapar los baches es algo que pasa 

desapercibido, pero se hace. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… Este domingo 11 chamacos puede hacer historia en el deporte nacional en el estadio 

Azteca… si se puede ¡si se puede! (redacción primera plana)  

Uno más uno-Pachuquillas: Lamentable el desempeño de la alcaldía municipal, la cual condiciona sus apoyos. Tal es 

el caso del evento que se realizaría en la plaza independencia, en donde el personaje “ecopayaso”, por más de dos 
meses se dedico a juntar reciclaje para hacer conciencia a la ciudadanía de lo importante que es cuidar el medio 

ambiente… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Miguel Cuatepotzo: El coordinador del despacho del gobernador continúa con una amplia labor encaminada a 
la resolución de conflictos y pendientes en la entidad; aunque no es uno de los funcionarios con más presencia en los 

medios si representa uno de los pilares de la actual administración, por su cercanía con el mandatario Olvera Ruíz, 

además su conocimiento en diversas áreas respalda sus funciones. 

Abajo-Ricardo Gómez: Pese a los recursos de quienes integraron la coalición Hidalgo nos une para pelear posiciones 
en la pasada contienda electoral, quedó claro que la decisión ciudadana poco importa dicha alianza pues ahora, a través 

de su representante en el IEEH, informan que impugnarán la capital hidalguense. Gómez Moreno salió a gritar supuestas 
anomalías en el proceso, además de revelar casi una veintena de inconformidades que tienen molestos a panistas y 

perredistas.  

(Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Plaza Juárez       

 
 
 
 
 

 


